
割的整体。婚姻中任何磨难、任何艰辛，都

是对夫妻双方的考验，都是夫妻双方要共同

面对的挑战，并不存在“谁拖累谁的问题”。

当然，如果是对方觉得拖累了你，因此感到

愧疚，那是他体谅你心疼你的表现。

所以，你现在要思考的不是该不该补

偿，如何补偿的问题，而是如何经营好婚姻

的问题。

经营婚姻的方式有千万种，其中有个核

心的方式，就是要善于站在对方角度思考问

题，而不能总站在自己的角度思考问题。你要

你老公用金钱补偿你的做法虽然不是很好，

但是，你老公用网友的观点向你施压，希望

你放弃补偿的做法，也是站在自己角度思考

问题。面对这样的老公，你千万不能和他讲

道理，而是应该告诉他：“我要的并不是钱，

而是你的爱和关心！如果我得到了足够的爱和

关心了，我还在乎钱吗？”

当然，说这话的同时，你还要在心里对自

己说：“婚姻是相互的，我今后还要多关心一

下他才是啊！”恩爱的夫妻一定会主动关心对

方，而不是等对方关心自己了，才会去关心对方，

才会为对方付出。这样你们才会对配偶有信

心，对婚姻有信心。当下的你们，缺少的就

是对婚姻的信心啊！
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丈夫不育，做试管婴儿我提出“额外补偿”

女人生孩子，身体上确实要承受较大

的痛苦，更何况你是做“试管婴儿”，要承受

比普通受孕者更多的痛苦呢！所以，无论你

老公怎么补偿你，都不为过。

但是，这补偿应该有两个原则：一是

感情补偿大于物质补偿的原则。比如对你

更加温柔更加体贴，就是你某些看似“无理”

的要求，他也尽量满足等。二是主动补偿

的原则。如果对方主动提出补偿你，那是

爱你的表现。如果是出于你的压力而补偿

你，那就没有意义了。

这些道理是很清楚的，可问题是，为

什么不仅是你，还有很多夫妻都希望配偶

给自己金钱和物质上的补偿呢？是他们很差

钱吗？这主要是婚姻质量不高造成的，所以，

就以物质和金钱来代替情感互动。俗话说：

感情不够钱来凑。感情上的缺失，用金钱

来弥补，是十分普遍的。但是，这并不是

明智的做法。

另外，婚姻中不

能有“被对方拖累”

的想法，因为“男人的

一半是女人”，“女人

的一半是男人”。夫妻

本是一体，是不可分
扫码说说
你的看法

补偿应该心甘情愿

读者来信：
最近看一个新闻：女方不

能怀孕，要人工受精，丈夫提

出所有费用都要女人自己承担。

大家都在骂男人，觉得他太过

分了，夫妻应该有福同享有难同

当，生孩子不是女人一个人的事，

虽然是她的原因，但作为丈夫不

能如此推卸责任。

然后，我老公就把很多网

友的评论截图给我看。他的意

思很明显：你看，你就跟这个

男人一样，你这样做是不对的。

事情是这样的：我们俩现

在也打算做试管婴儿。我们结

婚快四年了，婚后就没有采取

过避孕措施，可一直没有怀上。

我们去做检查，发现他有严重

弱精症，精子活力不足，怀孕

机率是非常小的。

医生开了一些药，并要老

公以后注意保养，这样能有所

改善。按照医生的方法，老公身

体真的改善了，接下来一年多，

我怀孕两次，但都流产了。后

来我们去医院检查了，医生说

还是老公精子质量不高导致的，

他建议我们做试管婴儿。我不

同意，但老公说没问题。

后来我妈劝我，我除了同意

还能怎样？再自然怀孕一次吗？

说不定还是流产。再不然，离

婚吗？

没办法，我只得同意。但

是，咨询医生和在网上查了资

料后，我被吓到了！一是价格要

几万元，二是，做试管婴儿婴儿

对男人其实是没有什么痛苦的，

而女人的身心要受很多苦，取

卵子和胚胎移植等，都是非常

难受的过程。

我就想，明明我身体没有

问题，被老公拖累了，我还得

出钱又出力去解决这件事吗？

所以，我跟老公讲，试管婴儿

的钱他一个人出，并且还要对

给我额外补偿。老公当时就觉

得不可思议，虽然他家不差钱。

不过他答应了，所有的钱他出。

只是，额外补偿他不理解。我

说我身体受了那么大的苦，补偿

不是应该的吗？我闺密正常怀孕

生子，她丈夫都给她送这送那，

说她辛苦了。老公最后都答应了。

可老公看了这个新闻后，还

想跟我讲讲道理，意思是，我这

么做跟新闻中的丈夫一样，无情

无义，不是一家人的感觉。我不

知道怎么反驳他，但我也不想

改变之前的想法。我错了吗？

心理、婚恋咨询
师，著有《婚恋
中的情商训练法
则》等

肖军情感门诊邮箱：
642521974@qq.com

是女人要求过分还

是男人不懂得体谅女人

呢？看今日女报的网友

怎么说。

用户 8410334:“非

要孩子干嘛？做试管婴

儿很痛苦，又不一定能一

次成功的，男方的原因

不不体谅，真不如离婚。”

李椰子：“我觉得男

人应该要主动关爱妻子，

而不是要妻子提出这些

补偿。当然，妻子主动

提出要钱作为补偿，也

蛮奇葩，情商为负吧。”

高山上的风：“做试

管婴儿比人工受孕更痛

苦，对女人来说真的是

折磨。我有个朋友做过，

真的痛到怀疑人生。”

■网友讨论

婚姻中不能有“被对方拖累”的想法。因为“男人的一半是女人”，“女
人的一半是男人”。夫妻本是一体，是不可分割的整体。
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